



Luis Alberto López Abadía

Examen Médico-Psicológico Como

Complemento del Examen Médico General

Primer Parcial

Psicología Medica

Lic. Claudia Ivette Espinosa Gordillo

Medicina Humana

Primer Semestre Grupo B

ELEXAMEN MÉDICO-PSICOLÓGICO COMO COMPLEMENTO DEL EXAMEN MÉDICO GENERAL



El examen de un enfermo queda inconcluso si el médico no explora el estado mental y otras áreas psicológicas de interés, sería inperdoble no interrogar al paciente acerca de alteraciones en los sistemas circulatorios, digestivos, respiratorios, etc, simplemente porque el motivo explícito de la consulta sea un síntoma mental.

El enfoque Médico-Psicológico

Hace necesario que desde la primera entrevista el médico establezca una relación cordial y significativa para ambos

- Reconozca si en la vida familiar, ocupacional o social del enfermo se han suscitado recientemente situaciones de conflicto, frustración, pérdida o amenaza
- Identifique las actitudes del sujeto hacia su propio padecimiento y sus formas de contener de él
- Reconozca los rasgos dominantes de su personalidad expresados en su estilo y forma de relacionarse con los demás.

Es claro que un interrogatorio cuyo objetivo es poner en manifiesto aspectos psicopatológicos



Uno de los objetivos del examen médico-psicológico es conocer los aspectos íntimos del paciente, no conviene en la primera entrevista hacer indagaciones acerca de la vida sexual.

Es de esperarse que el médico y aun el estudiante tengan el tacto y el discernimiento necesarios para no incurrir en omisiones o errores graves. El buen observador advierte desde el inicio de la entrevista si el paciente tiene la conciencia clara, si está confuso y desorientado o si sus percepciones y pensamientos se despegan de la realidad



AVISO

Es posible que el médico no obtenga una imagen completa de la persona en la entrevista inicial

El interrogatorio médico-psicológico requiere delicadeza, sentido de jerarquización de los problemas y capacidad de verlos en su justa perspectiva

Causa mas frecuente:

A la hora de hacer una entrevista ocurre con frecuencia que en cuanto un paciente intenta expresarse e incluir en su relato referencias a su estado anímico y a sus situaciones personales, el Médico se muestra impaciente o desinteresado. Es claro que para que un paciente esté dispuesto a mostrar su intimidad necesita sentir que el médico tiene en él como una persona, un interés genuino

Motivo de la Consulta

En cualquier examen médico no sólo es ventajoso permitir que el enfermo exponga el motivo por el cual acude a la consulta, sino que es necesario no mostrarse impaciente ante su reserva e indecisión. El verdadero motivo de la consulta puede no hacerse aparente de inmediato, pero lo que el enfermo dice espontáneamente en la consulta inicial orienta al médico en cuanto a lo que se espera de su intervención,



La depresión es un estado psicossomático que se produce espontáneamente o como reacción a circunstancias adversas a la vida. Crisis Agudas o ataques de pánicos se encuentran aterrorizados y se sienten indefensos. Otro síntoma, la Apatía que es central en un buen número de enfermos que sufren psicosis funcionales

